
本报讯 （融媒体中心通讯员 王坤飞）“今天，我们组织

大家集中观看宣传教育警示片《爱的代价》，就是为了加强廉政警示

教育，提高全局党员干部自觉抵御腐败侵蚀的能力。希望大家要时

刻绷紧廉政教育这根弦，忠实履行职责，切实增强廉洁自律意识，做

到警钟长鸣，确保廉政教育落地生根。”日前，市水利局组织机关各

科室、局属各单位负责人观看廉政宣传教育警示片《爱的代价》时，

该局相关负责人提出了严格要求。

《爱的代价》警示教育片从一个女儿的角度，讲述公务员父亲利

用职务之便打着“爱”的名义谋取私利，一步步逾越法纪红线，以案

说纪，以案说法，触及灵魂，震撼心灵，深刻揭示了一些党员领导干

部放松自律、腐化堕落的轨迹，以及带给自己、家庭和社会的沉痛代

价，提醒和告诫广大党员干部任何时候不能丧失理想信念、党性立

场和党性原则，党纪国法不容挑战，政治底线不可触碰。观看警示教

育片后，该局党员干部纷纷表示，身边的这些违纪违规案例，对自己

触动很大，从中深受警示。

图
片
新
闻

2019年 4月 24日
2版 星期三 彤旭黄：辑编 闻新合综

4月 21日，由圣庄园·东湖举

办的以“家庭参与，共享运动乐趣”

为主题的亲子趣味运动会吸引了

数百名家长和小孩共同参与。运动

会设置了弹网球、呼啦圈、滚筒、跳

长绳等多个趣味项目比赛，让家长

和孩子们在运动中体验运动的畅

快。图为参加亲子趣味运动会的家

庭正在进行呼啦圈比赛。

张亚萍 摄

每天清晨 6点，家住王寨乡杨沟村的王

任娃便起床，开始了一天的忙碌：喂水、做

饭、喂饭、洗刷……繁杂却有条不紊。这样的

日子，他已坚守 6个春秋。

妻子患病瘫痪 丈夫细心呵护
1959年，王任娃和妻子何荣喜结连理，

婚后夫妻二人相敬如宾，王任娃温暖体贴，

何荣勤劳贤惠，小日子虽说不上富裕，却也

很甜蜜。后来，他们有了 5个儿女，看着孩子

们一天天长大，成家立业，夫妻俩对这美好

的生活非常满足。

2011年秋季的一天，下田干活归来途

中，何荣半身突然麻木，从自行车上摔下来，

动弹不得。经诊断，何荣患突发性脑梗、高血

压，半边身体失去了行动能力。

“好好的一个人，怎么说病就病，说躺下

就躺下了呢？”王任娃难以接受。他带着妻子

辗转求医，只要听说哪里能治疗妻子的病，

不论路有多远，都跑去就医。回来后来不及

喘口气，就赶到厨房生火开始煎药，但妻子

的病情没有任何改善。2013年，何荣最终瘫

痪在床，无法行动。

从此，王任娃每天起床后的第一件事就

是给妻子翻身、喂水、倒尿，接着去生火做

饭。每当饭菜做好，王任娃总是先一勺一勺

地喂妻子吃，妻子吃完，自己才吃。夏天，王

任娃喂完一顿饭，常常累得一身汗；冬天，给

妻子喂完饭，王任娃再揭开锅时，饭已冰凉，

他只好再点燃柴火，把饭热热。

妻子久卧容易引起背部血流不畅、生褥

疮，王任娃每隔一两个小时就给妻子翻身，同

时还帮她拍背，一个晚上要进行两三次。妻子

虽然卧床，但是在王任娃的细心呵护下，全身

没有一丝异味，也从没生过一次褥疮。

“遇到这么好的人，是何荣的福气。你看

看，不是任娃照顾得好，她会有这么好的气

色，会收拾得这么干净？”来王任娃家串门的

邻居感叹地说。

孤身一人撑起苦难的家
何荣卧床不起，加重了家庭的负担。“这

几年来，儿子女儿轮流在家，帮我照顾她妈，

最后还是我劝他们走了。他们有自己的一家

人需要养活，在这待着，他们一家子吃啥喝

啥？我以前也爱出去转转看看，现在门都出不

去，需要啥东西了，我都让邻居帮忙带回来。”

王任娃说，家里还有五亩多地，平时还好，农

忙时，在地里忙一两个小时就要跑回家，看看

妻子没什么事，才能放心再赶往地里。

随着年龄越来越大，困扰他的不只是农

活，今年已经 80岁的他感觉腿脚渐渐不听

从自己支配，给妻子翻身越来越吃力。有一

年冬天，他从屋里到厨房时，因为下雪路滑，

摔伤了胳膊，造成肩胛骨骨折。“多亏我的邻

居们，她们轮着来帮忙做饭，不然我们连饭

都吃不到嘴里。”

杨沟村“两委”在了解其家庭情况后，为

王任娃申请了低保。2015年，经过评议，王

任娃家被评为建档立卡贫困户，村里去年还

为他们进行了危房改造。现在，何荣住院、吃

药的花费大部分都能报销，生活中邻居也经

常过来帮忙。

看着新盖的房子，感受着身边的变化，

王任娃对未来的生活又有了盼头。

融媒体中心记者 牛莉萍

本报讯 （融媒体中心记者 于俊鸽
通讯员 贾真）“我种蔬菜都十来年了，经验

足、销路多，这大棚交给我经营，不光带动贫困

户务工，一年还能给村里缴 4万元承包金。”4

月 23日，在裴家村党群综合服务中心二楼会

议室，该村贫困户裴玉坤向与会人员信心满

满地说。这是王寨乡裴家村财政扶贫资金项

目可行性及运营方式论证会上的一幕。

为进一步增加财政扶贫资金项目实施

方案的可行性、有效性，确保财政扶贫资金

能够最大化发挥效益，4月 20日，王寨乡在

政府网站发布论证会公告，并通过在贫困村

党群综合服务中心院内公示栏及村内人口

聚集地张贴公告、乡村两级会议强调安排等

形式广泛宣传，邀请相关企业、专业合作社、

种养大户和农机手等参与论证会，共同商讨

2019年度财政扶贫资金项目的可行性和运

营方式。

4月 23日，王寨乡裴家村财政扶贫资

金项目可行性及运营方式论证会在该村二

楼会议室举办。会议由乡农业服务中心牵

头，省市驻村单位及裴家村两委会主办，乡

财政、纪委和裴家村监委会监督，社会各界

人士参与论证及运营意向商洽。

论证会上强调了论证会举办的意义、目

的、要求和扶贫资金项目公示公告、后续资

产管理、资金效益发挥方面等。

裴家村委会负责人向参会人员通报了

参与论证的两个项目的资金量、拟建设内容

后，参会的农机企业、专业合作社、个人种植

大户、农机手等分别结合自身实际，对项目

方案的可行性、承包经营的收益及分红进行

了热烈探讨。

“我要是能承包农机，首先保证的是裴

家村的父老乡亲能够在大忙时先收割使用，

随喊随到，我也愿意按照规定足额缴纳承包

金和保证金。”“裴家村的土地不适合马力太

大的农机，耗油大，建议选择小一点马力的。

人家玉坤在村南种菜可多年了，人实干，还

用了不少贫困户在地里务工，我支持他承

包。”“我是科技特派员，裴家村的土壤、水

利、气候很适宜蔬菜大棚种植，需要考虑的

是品种的选择。”论证会上，裴家村的贫困群

众、应邀发言的科技扶贫特派员都纷纷发

言，表述个人意见。

经过 2个小时的激烈论证，与会人员一

致认同两个项目的可行性，裴玉坤、裴老拽

分别向村委会递交了农机承包经营保证书，

承诺了在项目实施过程中全力做好各方协

调服务，并向乡财政账号缴纳了意向承诺保

证金，为下一步裴家村财政扶贫资金项目的

有效实施提供了可靠的保障。

我市组织收听收看国防动员统计调查视频会
本报讯 （融媒体中心记者 关莉燕） 4月 22日，我市组织

相关单位收听收看国防动员潜力统计调查业务培训暨任务部署视

频会。市领导司伟宽、梁建文、姚军柱在我市分会场收听收看会议实

况。

河南昊搏专用汽车有限公司与江苏徐工集团“联姻”
本报讯 （融媒体中心记者 吴伟伟 通讯员 魏凯乐） 4

月 23日，河南昊搏专用汽车有限公司与江苏徐工集团、河南省七个

地市物流与采购联合会战略合作协议签约仪式在华予酒店 3楼会

议室举行。市领导姚军柱、汪聚涛出席签约仪式。

本报讯 （融媒体中心通讯员 李伟恒 郭景杰) 4 月 18

日，寄料镇一中来了几位特殊的客人，带着锦旗向该校教职员工表

示感谢。

原来，4月 13日 22时，寄料镇一中门岗值班保安郭铁振及老

师王平朝、王顺利听到大路边有小女孩的哭声，他们出去一看，发

现一个 3岁左右的小女孩正哭着沿路向西走。3人知道近处没有

村落，担心孩子有危险，就赶紧跑过去拉住孩子询问情况。宋旭星

老师恰巧也到了门口，听小女孩说家住西边坡上，便让王平朝抱着

孩子坐上车，准备将孩子送回家。当开到坡上后，孩子又说不知道

家在哪里。他们稳住孩子，并询问孩子的姓名、学校及家长的信息。

他们得知了孩子及家长的姓名，但孩子记不清家长电话，好在孩子

记得在寄料镇金娃娃学校上学。于是几人便掉头将孩子送到金娃

娃学校。路上王平朝联系了金娃娃学校校长盛改敏，之后便联系到

了孩子父亲。老师们将孩子交到匆匆赶来的父亲手中，便返回学校

了。

送锦旗当天，寄料

镇一中以此为契机对

学生召开了安全及助

人为乐主题教育活动。

本报讯 （融媒体中心记者
李晓伟 通讯员 李明明） 当开

车在路上遇上内急，能找到公厕，却

因附近没有停车位，只能“忍痛错

过”，这样的事想必很多人都遇到

过。为解决司机师傅如厕停车问题，

近日，市城管局开始在市区公厕前

设置公厕临时停车位，为内急的司

机朋友提供方便。

为切实解决如厕停车问题，市

城管局本着既方便群众，又确保交

通安全的原则，对公厕附近道路路

沿石以上位置，尽量在适当区域增

设临时停车泊位，减少路面交通压

力。路沿石以上位置无法设置的，

在公厕附近道路上设置临时停车

泊位。对公厕位置靠近主要路口

的，充分考虑路口通行效率等，原

则上设置范围控制在公厕周边 50

米以内。

司机看到公厕附近有施划为

绿色虚线的专用临时停车泊位，

即可停车如厕。公厕临时停车位

的设置主要为了方便车主如厕，

如果被不文明车主霸占的话，其

他车主就没法使用了。对此，该局

规定临时停车不能超过 10 分钟，

并安排执法力量，采取流动巡逻

等方式，有针对性地加强公厕周

边停车秩序的管理，及时查纠乱

停乱放、长时间占用临时停车位

等行为，保证临时停车位的使用

率和周转率。

截至目前，市城管局已在中心

城区临近主次干道的位置施划 50

余处公厕临时停车位。

感动！王任娃六年如一日照顾瘫痪妻子

资金使用行不行 大家都来评一评
王寨乡举办财政扶贫资金项目可行性及运营方式论证会

寄料镇一中教师

夜送迷路小孩回家

●4月 18日，开封市城乡一体化示范区党工委副书

记、宣传统战部部长杨杰一行 8人到我市考察学习。考察团

一行先后来到城市中央公园、市新时代文明实践中心、市融

媒体中心、市汝瓷博物馆等地，详细了解我市宣传思想文化

和精神文明建设等工作的具体做法和经验。 张亚萍
●近日，市动物疫病预防控制中心全面开展春季重大

动物疫病防控工作。4月 22日至 23日，共向 21个乡镇、街

道发放猪口蹄疫疫苗 34万毫升、羊口蹄疫疫苗 31万毫升、

禽流感疫苗 41万毫升、小反刍兽疫疫苗 32万毫升；共计发

放消毒液 1.3吨；防护服 800套、乳胶手套 900副、一次性

口罩 1100只、3M口罩 800只、一次性脚套 1500套、一次性

帽子 1500套。 孟培培
●近日，新奥燃气公司组织专业队伍排查维护 60个小

区与排房区域存在圈占、封堵的燃气设施，免费更换远传物

联网表。如发生用户户内燃气泄漏需要抢险抢修，燃气公司

将通过数据系统对泄漏用户管道表具采取关闭阀门处理，

及时切断管道供气，消除户内燃气设施泄漏隐患。

李为体 刘连山
●4月 19日，我市 2019年度村镇建设工作会召开，对

2018年村镇建设工作进行总结，并安排部署 2019年村镇

建设工作。会上传达了《平顶山市农村危房改造政策落实

“回头看”专项排查实施方案》文件精神，对我市 2011年

~2018年 7048户危房改造政策落实“回头看”工作提出具

体要求。 陈晶

开车内急不用慌 城管给你行方便

（上接第 1版）

要让贫困群众真满意才是我们的最终目标

时光如细沙从指缝流走，不知不觉,郎鹏驻村已有快两年了。

回顾走过的路，郎鹏说，还真如歌里唱得那样，有苦也有甜。

郎鹏说，一个人的能力是有限的，其实很多工作，都是队员一起

干的，兄弟们心齐，反倒觉得挺有乐趣。

2018年 6月，按市里统一部署，大剌湾村对贫困家庭进行“六

改一增”，此次工作时间短、任务重，必须在一个月内完成全部改造

和增添事项。在接到任务后，郎鹏立即带领同志们展开行动，冒着酷

暑，逐户进行调研，仅用 5天的时间，就把所有的贫困户调查一遍，

并确定了“六改一增”人员名单和具体事项。随后，郎鹏与大剌湾村

干部紧密配合，积极联系施工队，经过多方配合，历时 1个月圆满完

成了 24户贫困户的“六改一增”。

驻村工作队条件简陋，需要驻村工作队员们自己动手做饭。郎

鹏主动承担起了整个工作队的后勤做饭任务，被同志们戏称为“郎

大厨”。每次听到同志们对他的这个称呼，他总是笑笑说：“只要你们

不嫌弃我做的饭难吃，我就继续做，我挺喜欢给你们做饭的。”

郎鹏是家中独子，现在这个年龄段又是家中的顶梁柱，家中好

多事情等着他处理，逐渐年迈的父母需要照顾，幼小的孩子需要呵

护，他坚守“五天四夜”的规定，想家的时候，就掏出手机，看看与家

人的合影。

郎鹏说，有时候想想，我和韩丽峰特像牛郎织女，公安工作

也基本没有休息日，从村里回城，想见个面都得挤时间，不是她

忙就是我忙。结婚这么长时间，也算老夫老妻了，咱不好意思像

年轻小孩一样腆着脸到单位去看。就是聊个电话，有时候也聊不

长，她在“110”指挥中心，接处警事多，也怕耽误人家的工作，总

觉得亏欠小韩，我答应过人家带着孩子出去转转，说了快一年

了，也没落实。

家是没有顾好，可大剌湾村却是变化不小，泥泞的路段硬化了，

村部休闲文化广场和公共厕所也完工了，中草药种植的合作社也筹

建了，大剌湾村扶贫基地的鞋出口到了美国。

郎鹏说，只要我们把心思全用到扶贫上，大剌湾村的群众满意

度和幸福感增强了，我就觉得在这儿两年的汗没有白流……

融媒体中心记者 赵彦峰

本报讯 （融媒体中心通讯员

焦玉昌） 近日，笔者从焦村镇蚕

桑产业园了解到，该镇为提高土地

利用价值，引导桑农在蚕桑产业园

内实行桑粮套作，促进桑农增产增

收。

该镇今年共发展蚕桑基地 3300

亩。由于桑苗在第一年间树形不是

太大，行距之间仍有裸露的土地，为

充分利用土地价值，提高土地效益，

在不影响桑苗成长的前提下，桑农

在空闲土地种上大豆、花生等低秆

作物，这样一举两得，大大提高土地

利用率，增加群众收入。

镇政府为使桑粮套作科学、规

范、有效，实现了“三个统一”，即镇

政府统一购回优质花生种，免费发

放给桑农使用；统一播种时间；统一

田间管理。

据专家预算，2019年秋季，首次

桑叶养蚕每亩可收入 2000元左右，

每亩可收花生 300公斤，每公斤按

目前市场价 5元计算，每亩桑园可

增加收入 1500元左右。

焦村镇蚕桑产业园立体种植效益好

市水利局组织观看警示教育片《爱的代价》

本报讯 （融媒体中心记者 宋小亚） 4月 23日，市委副书

记、市长刘鹏在市委三楼会客室会见省政府参事室参事贾跃、李松

岭、董治堂一行，双方就相关工作事宜进行沟通交流。

市政府秘书长杨兆华一同会见。

刘鹏会见省政府参事室参事贾跃一行


